



Director de SLEP Valdivia sostiene que “están trabajando” en regularizar inconvenientes

POLÉMICA. Diputados de todos los sectores han ingresado una serie de oficios en que denuncian sueldos impagos y falta de insumos en establecimientos. Estudiantes llamaron a las autoridades de gobierno a intervenir en la situación.

Oscar Gallardo Ríos
oscar.gallardo@australvaldivia.cl

Tras la nueva polémica surgida en relación al trabajo desarrollado por el Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Valdivia, el director ejecutivo del organismo, Juan Carlos Durán García, informó que están trabajando para resolver los problemas que han detectado en estos tres meses que llevan haciendo cargo de los 179 establecimientos educacionales y jardines infantiles de la provincia.

En relación al primer año y en el proceso de instalación, el director del SLEP Valdivia explicó que “se trabajó en socializar con la comunidad educativa las implicaciones del traspaso, además de aspectos administrativos para llevar adelante su rol de sostenedor, teniendo un acompañamiento permanente de la Dirección de Educación Pública, institución que monitoreó el avance de los procesos para un efectivo traspaso”.

Con respecto al pago de remuneraciones, el director ejecutivo señaló que se realizaron los pagos de marzo, ya que “nos hemos encontrado con dificultades que hemos ido subsanando a medida que detectamos los errores. El trabajo de regularización de la dotación de cada establecimiento es un proceso que se ha estado realizando desde marzo, estableciendo reuniones de análisis con cada director y equipo directivo de los establecimientos”.

También informó que el SLEP ha tomado conocimiento de las situaciones con mayor criticidad, las que están siendo abordadas con celeridad para pagar a aquellas personas que se les adeuda.

Sobre las compras y falta de insumos detectada en los establecimientos, Durán señaló que “han entregado kits con insumos de aseo y material pedagógico a los 179 establecimientos que pertenecen al SLEP Valdivia. En paralelo, se ha trabajado con los directores y directoras de los establecimientos quienes están realizando sus solicitudes de compra para el año, las cuales están en



EL SLEP VALDIVIA ADMINISTRA 179 ESCUELAS Y JARDINES INFANTILES DE TODA LA PROVINCIA DE VALDIVIA.

“

Nos hemos encontrado con dificultades que hemos ido subsanando a medida que detectamos los errores. El trabajo de regularización de la dotación de cada establecimiento es un proceso que se ha estado realizando desde marzo, estableciendo reuniones de análisis con cada director y equipo directivo de los establecimientos

Juan Carlos Durán
Director SLEP Valdivia

“

La educación pública en la provincia de Valdivia se ha visto gravemente afectada. He evidenciado graves problemas de funcionamiento y planificación, así como también la ausencia absoluta de materiales, retrasos en la asignación de horarios, y una grave incertidumbre laboral en docentes y funcionarios de los establecimientos”

Bernardo Berger
Diputado

“

Algo raro está pasando. Cómo es posible que el director del SLEP Valdivia, evaluará hace unos días en una radio regional con nota un 6 el funcionamiento del Sistema Local de Educación durante estos primeros meses, cuando existen decenas de problemas que no se solucionaron el año pasado en el traspaso del sistema...”

Marcos Ilabaca
Diputado

proceso. A su vez, se está trabajando de manera personalizada con los equipos directivos de los establecimientos para revisar sus presupuestos”.

Con respecto de la leña y calefacción de los establecimientos, el director informó que “en las comunas de Los Lagos y Paillaco ya se contrató el suministro, mientras que para las demás comunas se efectuó

una compra vía Convenio Marco, proceso que se ajustó a información entregada por los DAEM y con la finalidad de que cuenten con este recurso”.

MÁS OFICIOS

Ante la situación evidenciada en el SLEP Valdivia, el diputado Bernardo Berger despachó cuatro oficios a Contraloría, Mineduc, Superintendencia de

Educación y al propio SLEP Valdivia, con el objetivo de exigir soluciones urgentes y la necesidad de mayor fiscalización a quienes son los responsables de la educación en Chile.

“La educación pública en la provincia de Valdivia se ha visto gravemente afectada. He evidenciado graves problemas de funcionamiento y planificación, así como también la au-

Declaración de la FES Valdivia: “Trabajo del SLEP ha sido mediocre”

● Por medio de una declaración pública, la Federación de Estudiantes Secundarios de Valdivia (FES) expuso que: “Creemos que es una falta de respeto con los estudiantes de nuestra comuna que el director del SLEP se sienta con la confianza de realizar tan buena evaluación sobre su trabajo y el de su equipo, siendo que como comunidades educativas estamos en condiciones precarias y en muchos casos vulneración de nuestros derechos”.

Y añadieron: “El trabajo de este SLEP y de su director ha sido mediocre, sabemos que el traspaso es un tema que se demora y conlleva muchas cosas, pero no por eso vamos a tener que soportar vulneraciones a nuestros derechos básicos como estudiantes y mucho menos que se nos ignore en nuestros reclamos, como si no nos hubiéramos ganado el derecho

a ser escuchados y a ser parte de los espacios de decisiones. (...) No puede ser posible que después de un mes de clases sigan faltando insumos y cosas básicas para la educación de nuestros compañeros, que sigamos pasando frío porque no contamos con gas, leña o pellets para calefaccionarnos; no tenemos papel o tinta para las impresoras o nuestros compañeros de liceos técnicos tienen que hacer campañas para recolectar insumos para sus especialidades. (...) Como estudiantes hemos sido cautos, pacientes y hemos privilegiado el diálogo, pero nos cansamos. (...) Hacemos un llamado a las autoridades pertinentes, delegado presidencial Jorge Alvíal, seremi de Educación Juan Pablo Gerter, y al mismo ministro Nicolás Cataldo a poder poner fin a estas precariedades que estamos viviendo como estudiantado”.

sencia absoluta de materiales, retrasos en la asignación de horarios, y una grave incertidumbre laboral en docentes y funcionarios de los establecimientos”, expresó el legislador.

En los oficios, el diputado Berger solicita que se realicen las fiscalizaciones necesarias y las acciones que lleven “de manera urgente” a un buen funcionamiento de este servicio.

En tanto que el diputado Marcos Ilabaca, llevó el tema hasta la hora de incidentes de la Cámara.

En su intervención, el parlamentario afirmó que “hasta el día de hoy existen profesores sin contratos, cursos sin docentes, paros en algunos colegios, liceos que no cuentan con los insumos para desarrollar sus asignaturas prácticas que son vitales para desarrollar las carreras técnicas, y hay colegios con problemas de transporte. El listado es largo en Los Ríos con recintos que están presentando problemas durante estos meses”.

Y agregó: “Algo raro está pa-

sando. Cómo es posible que el director del SLEP Valdivia, evaluará hace unos días en una radio regional con nota un 6 el funcionamiento del Sistema Local de Educación durante estos primeros meses, cuando existen decenas de problemas que no se solucionaron el año pasado en el traspaso del sistema”.

En ese contexto, el diputado Ilabaca también ofició a diversas autoridades nacionales para que definan “plazos claros” al respecto. “Solicitamos que se oficie al Ministro de Educación, a la Subsecretaría de Educación, como así también a la Dirección de Educación Pública, que le den prioridad a las situaciones que están ocurriendo en Los Ríos, y den explicaciones claras, con plazos respecto a las diferentes problemáticas que viven los recintos educacionales del SLEP de Valdivia”.

Lo que menos queremos es que el Servicio Local de Educación de nuestra región se transforme en una versión de Atacama 2.0”, dijo. ☸